



Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 20.06.2023

Anwesende

Vorsitz	Janna Reif, Katrin Krzoska, Vasco Silver
Finanzreferat	Thomas Ortmann
Referat für Hochschulpolitik	Elena Jansen
IT-Referat	Gina Muuss
Kulturreferat	Anton von Köllichen
Referat für Ökologie	Magdalena Vetterlein
Referat für Öffentlichkeit	Madita Mues
Sozialreferat	Louis Heimann
Fachschaftenreferat	Sean Bonkowski
Referat für FLINTA* und Geschlechtergerechtigkeit	n.A.
Referat für Internationale Studierende	Laura Wagener
Queer-Referat	Jace Proske, Noah Madest
BiPoC-Referat	Jeffrey Röchling
Sportreferat	n.A.

1. Wahl der Redeleitung

Vasco Silver übernimmt die Redeleitung.

Elena wird Awareness-Person für die heutige GAS.

2. Wahl der*des Protokollant*in

Madita Mues (Referat für Öffentlichkeit) übernimmt das Protokoll.

3. Genehmigung von Sitzungsprotokollen

Es wird einstimmig beschlossen, über das Protokoll der GAS vom 25.04.2023 zu beschließen.

Das Protokoll von der GAS vom 25.04.2023 wird einstimmig genehmigt. (13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen)

Sean Bonkowski und Thomas Ortmann möchten die Darstellung ihrer Redebeiträge zum letzten TOP abändern. Beide haben ihre Änderungswünsche per Mail geschickt.

Das Protokoll von der GAS vom 06.06.2023 wird mit den besprochenen Änderungswünschen einstimmig genehmigt. (13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen)

4. Vorstellung neuer Mitarbeiter*innen & Vorschlag FuG zur Redekultur

Es gibt keine neue Mitarbeiter*innen, die sich vorstellen möchten.

Das FuG hat angemerkt, dass es für neue Leute schwierig sein könnte, sich auf der GAS zurecht zu finden. Um das zu erleichtern, werden nun Namensschilder aufgestellt. Vor dem ersten Redebeitrag sollten Personen sich beim ersten Redebeitrag mit Namen, Funktion und Pronomen vorstellen. Die Vorschläge werden für sinnvoll erachtet.

5. Berichte aus den Referaten

Finanzreferat (Thomas Ortmann)

- Die Tagesgeschäfte wurden weitergeführt
- NHHP II und HHP wurden im SP angenommen, hab die dem Rektorat zukommen lassen

Referat für Hochschulpolitik (Elena Jansen)

- im fzs wird der neue Haushalt fertiggestellt. Es gab ein Vernetzungstreffen zum Semesterticket.
- Beim LAT war das Treffen mit Ina Brandes, da war Janna für uns da. Das nächste LAT ist online und das Haushalts-LAT
- Beratung relativ wenig frequentiert, ändert sich wohl wieder in der Prüfungsphase. Die Beratungsmitglieder diskutieren unter sich AWDs
- TVStud hatte letzte Woche Aktionswoche und es wurden die 150 Bögen geknackt. 20./21.6. Ist Bundestarifskommission, wo darüber diskutiert wird, ob der TVStud von den Gewerkschaften aufgegriffen wird. Es gab noch ein Treffen mit dem Personalrat, der über den Hochschulrat Druck aufs Rektorat ausüben möchte
- fclr: Die Orga und die Infrastruktur haben dieses Jahr sehr gut funktioniert, dafür hätten es dann gerne mehr Leute sein können. Für die VHS lagen die Getränkeinnahmen dieses Mal auch nur bei 300 statt 900€ letztes Jahr. Die Kosten-Nutzen-Bilanz wird im Nachtreffen evaluiert. Die ersten Veranstaltungen haben stattgefunden und waren gut besucht. Das fclr wird komplett über das aktuelle HHJ abgerechnet, nur ein Essen mit einer Referentin fällt wahrscheinlich ins neue HHJ
- vom BBgR gab es am Samstag einen Gegenprotest zur AfD, die einen Stand auf dem Friedensplatz hatten.
- Die PolBil Stelle hat einige Ideen für potenzielle Veranstaltungen entwickelt, der Antifaschismus Workshop für die FSen findet wahrscheinlich am 11. August statt. Debbys Vorschlag für die fzs Kampagne wurde gut aufgenommen, wir haben uns bei ihr gemeldet
- Bei der HBRS gab es rassistische Aussagen eines Dozenten gegenüber einer Studentin. Auf Social Media war die Unterscheidung zwischen HBRS und Uni Bonn nicht immer klar, der Bezug zu uns besteht also. Kann der Vorsitz den AStA von der HBRS ansprechen, ob man sich ordentlich positionieren möchte? Ansonsten würde das HoPo gerne eine Art Statement machen: An wen könnte man sich hier an der Uni wenden, etc.

IT-Referat (Gina Muuss)

- Der AStA hat nun UniVMs
- Es gibt nun ein Konzept zur Regelung des Hostings
- Digitalisierungsunterstützung für den Semesterticketausschuss

Referat für Ökologie (Magdalena Vetterlein)

- Nachtrag: Teilnahme am Nachhaltigkeits-LAT am 24.05.
- Einrichtung einer Sammelbox für leere Marker jeglicher Marke (z.B. Edding) im Flur des AStA-Containers am 09.06.
- Planungstreffen mit AStA-Vorsitz, End Fossil Occupy und Green Office für das am 30.06. angesetzte Barcamp am 12.06. und 14.06.
- Finalisierung der Handreichung für nachhaltige Veranstaltungen und Fachschaften sowie CO₂-Kompensationen mit Green Office, Kultur- und Fachschaftenreferat und Diskussion bei Kulturplenum und Fachschaftenkonferenz am 12.06. sowie Besprechung der Satzungsimplementierung im Satzungs- und Geschäftsordnungsausschuss und mit dem Fachschaftenreferat am 19.06.
- Durchführung eines Kochkurses am 14.06.
- Teilnahme an der Sitzung der Boost-AG am 20.06.
- Öffentlichkeitsarbeit für verschiedene Projekte

Referat für Öffentlichkeit (Madita Mues)

- Die AWG- Angebote wurden sortiert und ein Erster Entwurf für einen dazu passenden Insta-Post erstellt

- Story zum Campus Festival
- Mitformulierung beim Text für den Mailverteiler
- Text für ein Plakat zur Vorstellung in der Fahrradwerkstatt formuliert
- Weiterer Austausch zum Kunstprojekt in der Fahrradwerkstatt
- Fotos beim fclr Opening und unserem Vortrag mit Nora Hespers, der letzten Freitag stattgefunden hat

Sozialreferat (Louis Heimann)

- Wöchentliche offene Sprechstunden der einzelnen Beratungen vor Ort im AStA sowie per Mail oder als Videosprechstunde
- 15.06.2023: Austausch mit Caritas Bonn über Vernetzung der Sozialberatungen
- Sozialreferat wird eingeladen an der nächster Sitzung des "Arbeitskreises Sozialberatung Bonn" teilzunehmen
- 14.06.2023: Fclr Vortrag: Berena Yogarajah - "Wie gemeinsam antirassistisch Kämpfen" in der Alten VHS
- 35 Teilnehmende mit sehr lebendiger Diskussion im Anschluss
- 08.06.2023: Referatstreffen

BiPoC-Referat (Jeffrey Röchling)

- heute: Lesung mit Josephine Apraku
- Kluft und Liebe; muss jetzt in Hybrid stattfinden
- noch aufgeschoben, aber wird noch stattfinden: Lesekreis zu Kluft und Liebe
- in Planung: kleine Workshopreihe zu Philosophie und Postkolonialismus/antirassistischer Wissensproduktion

Fachschaftenreferat (Sean Bonkowski)

- Workshop: Awareness Teams am 11.6. erfolgreich durchgeführt, planung weiter hat begonnen
- Austausch mit Christian Stracke zur Cloudstrategie und dem Projekt Virtual Colaboratin (ViCo) zusammen mit Vasco vom Vorsitz
- Einarbeitung neuer Mitarbeiterin
- Tagesgeschäft

Kulturreferat (Anton von Köllichen)

- drittes kultick Event am 15.06.um 19 Uhr im G.O.P Variete Theater
 - sehr gut angekommen; wieder alle verfügbaren Plätze belegt
- 12.06.: Kulturplenum
 - insg. 12.802,49 € beschlossen; 2 Anträge zurückgezogen und 2 Gruppen nicht anwesend
- Einbringung auf SP Sitzung am 12.07.
- Teilnahme an SGO Sitzung zu SFSG und Verfo Kulturplenum am 19.06.
- 09.06. Unterstützung des Soli-Konzerts für den Trackrunners e.V. in der Alten VHS um 18:30 Uhr
- Vorbereitung des Kurzfilmfestivals am 16.07. von 11-13 Uhr zusammen mit dem Alumni Netzwerk der Uni
- PS Kulturticket: Erweiterung des Kulturtickets um unentgeltliche Verträge
 - dazu auch SP Antrag, der den Vorsitz dazu befähigt solche Verträge eigenständig zu schließen
- sonst Weiterführung des Tagesgeschäfts

Referat für FLINTA* und Geschlechtergerechtigkeit (n.A.)

- Das FuG ist entschuldigt abwesend.

Referat für Internationale Studierende (Laura Wagener)

- Treffen mit Stw zum Thema TaBu II und Belange internationaler Studierender am 07.06. U.a. für

Soz relevant: Stw bietet weiterhin auf Antrag Vertragsverlängerung für vom Ukraine-Krieg Betroffene + Betroffene vom Erdbeben in der Türkei und in Syrien

- Treffen des Netzwerks studentischer Gleichstellungsakteure 12.06.
- Beachvolleyball am 15.06. (über 20 Teilnehmer)
- Sprechstunden am 12.06, 15.06. und 19.06
- Sprachcafé 12.06.

Queer-Referat (Jace Proske, Noah Madest)

- Beteiligung am fclr Opening
- Teilnahme am feministischen Vernetzungstreffen
- Teilnahme am Treffen der Gleichstellungsakteur*innen
- Teilnahme am Treffen zur Gegendemonstration des 1000 Kreuze Marschs; das BbgR wird sich auch beteiligen
- Morgen: unser fclr Vortrag Movements of a Dream Untold: Archivieren als künstlerische Praxis

Sportreferat (n.A.)

- Das Sportreferat ist entschuldigt abwesend.

6. Bericht aus dem Vorsitz

- Treffen mit Ina Brandes am 06.06. (Themen: Semesterticket, Finanzierung Studierendenwerke, BAföG, Hochdruck, TV Stud, Machtmissbrauch in Wissenschaft, Anzahl Masterstudienplätze Psychologie)
- 2 SP-Sitzungen: Beschluss von NHHP & HHP; Berichtssitzung
- Rede beim FCLR-Opening
- Treffen Netzwerk studentischer Gleichstellungsakteur*innen am 12.06.
- 3 Planungstreffen zur Un(i)Konferenz am 30.06.
- JF Geschäftszimmer am 14.06.
- Treffen mit Alois & HiFo am 14.06.
- Treffen mit Cambio (unter Verschiedenes) am 14.06.
- Teilnahme an der Senatssitzung am 15.06.
- Planungsgespräche mit NatFak Festival e. V.
- Teilnahme an der Fokusgruppe HCBN am 15.06.
- Gespräch mit PRat & EDV am 19.06.
- Teilnahme an der SGO Sitzung 19.6.
- Teilnahme an der Mitgliederversammlung des DAAD am 20.06.
- JF mit dem StW am 20.06.
- Mail an alle Studis verschickt
- Morgen: GEAS-Demo; PM verschickt; herzliche Einladung an alle
- Donnerstag: Teilnahme am Kölner ASten-Treffen zur Vernetzung bzgl. Semesterticket

7. Anträge

Finanzantrag Öff Mikro

Für das bereits auf der GAS vorgestellte Podcast-Konzept möchte das Öff Mikrofone bestellen. Diese wären für den AStA auch darüber hinaus nutzbar. Sofern das mit dem Zeitpunkt der Einreichung der Rechnung noch passen sollte, könnte die Bestellung aus den Sachmitteln dieses Haushaltsjahres bezahlt werden.

Sean Bonkowski (Fachschaftenreferat) fragt, ob wir einen XLR-Anschluss brauchen, sondern ein USB-Anschluss brauchen. Ein USB-Anschluss ist flexibel nutzbar, sofern das Mikrofon nicht mit einem Mischpult verbunden werden muss.

Das Hyper-X-Quadcast wird ebenso vorgeschlagen.

Es wird eingebracht, dass das Mikrofon schlecht mit Linux (oder sogar kein Linux-Support) zu verbinden wäre. Das hätte negative Folgen, wenn man das mit dem AStA-Rechner verbinden möchte.

Die Fragen sollen im Anschluss an die GAS geklärt werden.

Die Rechnung muss im Laufe der Woche eingereicht werden.

Der Antrag wird wie folgt abgeändert:

Ändere:

"Das Referat beantragt 328 € aus dem Titel 4.4.9.1 (Öffentlichkeit - Sachmittel):

- 269€ für ein Shure MV 71

- 59€ für ein mittelhohes Stativ von K&M (Typ 259)"

zu:

"Das Referat beantragt eine Summe von höchstens 400 € aus dem Titel 4.4.9.1 (Öffentlichkeit - Sachmittel) für den Erwerb eines Mikrofons, ein passendes Stativ und benötigtes Equipment."

Abstimmung: 13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen

Antrag Öko zum Schreiben an die Landesregierung bzgl. Tierversuche

Magdalena Vetterlein (Öko) stellt den Antrag vor.

Der Fragenkatalog wird vom Öko potenziell nachgereicht.

Abstimmung: 13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen

Antrag des Kulturreferats – Einberufung einer SP-Sitzung

Abstimmung über die Behandlung des Antrags: 13 Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen

In der aktuellen Richtlinie wird gefordert, dass höchstens 28 Tage zwischen dem Kulturplenum und der SP-Sitzung liegen dürfen. Daher bittet das Kulturreferat, um Behandlung auf der Sitzung am 12. Juli und die Einberufung der Sitzung.

Abstimmung über den Antrag: 13 / Ja / 0 Nein / 0 Enthaltungen

8. Verschiedenes

GEAS-Demo

Morgen um 19 Uhr findet eine Mahnwache mit Demo statt.

Campus Festival

Ein Schichtplan, in den sich alle eintragen können, wurde rumgeschickt.

Erste-Hilfe-Kurs

Es fehlen noch Teilnehmende.

Cambio

Studibusse sind für Transport wichtiger als Autos. Lastenräder wären auch eine Alternative. Für BOCKS wäre dieses Angebot interessant. Dann müssten die Autos aber behindertengerecht sein. Sonst wird die Nachfrage als eher gering eingeschätzt.

Weitere Informationen zur Situation an der CAMPO-Mensa gibt es nicht.

Es stehen wieder Polizeitürme an der Poppelsdorfer Allee und am Hofgarten. Der AStA sollte die bereits

gestellten Fragekataloge erneut stellen.

- Die GAS wird um 20:11 Uhr geschlossen.